



初小だより



12月



令和6年11月29日
鎌ヶ谷市立初富小学校

子ども達によるバスガイド～修学旅行～

校長 山田 圭子

11月10日～11日に6年生の日光修学旅行があり、野生の鹿や猿に驚き、紅葉や滝のきれいさや雄大さに感動し、澄んだ空気を胸いっぱい吸い込んできました。湯元温泉のウォークラリー、時間たっぷりの部屋レクなど、ルールを守って友達と楽しむ姿もたくさん見られました。特に感心したのは、バス内でのツアーガイドの活動です。バスガイドは同乗しておらず、子ども達が各名所（いろは坂、東照宮、華厳の滝、日光のお土産など）の案内をマイク片手にしてくれました。分担された項目を事前に細かく調べ、聞き手を意識した軽快な語り口で雰囲気盛り上げてくれました。原稿の構成や間の取り方もとても上手でした。聞く子ども達も、クイズを出されては近くの友達と相談したり、いろは坂の説明では車窓に目をこらし納得したり、まさしく生きた学習となりました。これで全ての学年の校外学習等は無事に終わりました。各学年とも、発達段階に合わせて活動のねらいを持たせ、子ども達はしっかりと成果を出してくれました。今後も体験等を交えた活動を大切にしていきたいと考えています。

【学習活動】

1年生校外学習 千葉市動物公園（10/28）

動物と仲良くし、皆の物を大切に、友達と協力するめあてを守ることができました。



市内小学校陸上競技大会（10/31）

優勝を目標に、一致団結して練習に励み、本番も全力で駆け抜けました。長期にわたるご家庭でのご支援、ご協力を賜り、ありがとうございました。



JRC委員会 赤い羽根共同募金（11/5-11/8）

ご協力ありがとうございました。寄付金11,395円は、鎌ヶ谷市の子供たちや高齢者の方々を支援するために使用されます。写真のJRC委員会の児童は、自分たちが住んでいる市のために、一丸となって気合いを入れて活動しました。



初富小 持久走大会（11/25）

天候に恵まれ、福太郎スタジアムで伸び伸びと走ることができました。業間休みの持久走練習を含め、よくがんばりました。



12月の主な行事予定

12/2 (月) 有価物 6年おはなし会 3年ぐんぐんタイム	12 (木) 5、6年書き初め練習会 PTA運営委員会 1、6年ぐんぐんタイム
3 (火) 13:10 下校 ～6日 (金)	13 (金) キャリアパスポート回収日
9 (月) キャリアパスポート配付日 1年おはなし会	16 (月) 5年おはなし会
10 (火) 安心安全の日 委員会活動 2年人権教室	19 (木) 給食最終日 13:10 下校
11 (水) 代表委員会 6年プログラミング教室 3、4年書き初め練習会	20 (金) 11:40 下校
	23 (月) 終業式 11:40 下校
	24 (火) 冬季休業～1/5 (日)
	25 (水)・26 (木) 赤十字スタディーセンター
令和7年 (2025年)	10 (金) 13:10 下校 5、6年席書大会 3、4年身体測定
1/6 (月) 3学期始業式・11:40 下校 有価物	14 (火) 通常日課開始 1、2年身体測定 委員会活動
7 (火) 11:40 下校	15 (水) なのはな・あおば身体測定
8 (水) 11:40 下校	16 (木) 芸術鑑賞会
9 (木) 給食開始 13:10 下校 3、4年生席書大会 5、6年身体測定	28 (火) クラブ活動 (3年クラブ見学)

※ 3学期より2年生は水曜日のみ6時間日課になります。下校時刻が変更になりますのでご注意ください。

【表彰】読書感想文、市内小学校陸上競技大会

個人情報のため、ホームページ上では掲載しません。

総合順位 7位 (女子4位、男子8位)

【お願い】転校の検討、進学先変更のご連絡はお早めに



来年度の本校や中学校の学級編制を進めるに当たり、転出 (初富小から他校へ転校すること) や進学先 (6年生がどの中学校へ進学するか) についての正確な情報が必要です。転出の検討や進学先の変更については、速やかに担任へご連絡いただくようご協力をお願いします。

【ルール】お金や物の管理について

年末・年始にかけて、お子さんがお金を持つ機会が増えることもあると思います。子どもたちがお金や物の管理が適切に行えるように、学校においても引き続き指導をしてまいります。ご家庭におかれましても、ルールについて改めて話し合う機会にさせていただければと思います。

【全国学力・学習状況調査結果】

6年生を対象に4月に実施された全国学力・学習状況調査の結果は、国語、算数共に全国平均正答率を下回りました。算数では、特に記述式の問題に課題が見られました。この結果から、授業において説明の時間を設け、「○○という言葉を使って」や「面の数がわかるように」といった条件を与えた説明をさせることを、教科を超えて日々の授業で実践していきたいと考えています。

また、「児童質問紙調査」では、「普段、テレビやゲームをしている時間」や「普段、SNSや動画視聴をしている時間」が全国や県の平均と比べて大幅に長いという結果となりました。国立教育政策研究所によると、ゲームやSNS等の長時間使用と正答率の低下には相関関係があると考えられるそうです。そのため、ゲーム機やSNSの使用の注意点について各学級で再度話をしていきたいと考えています。ご家庭でもお子様と使用時間等の確認を改めてしていただけたらありがたいです。